

ENTORNO

Toni Roca (Sports Law Institute): “No creo que los eSports necesiten de la Fifa ni del COI”

El experto es partidario de cambiar la ley del deporte y cree que hay que cambiar las vías de ingresos de los clubes.

Albert Ferrer

18 mar 2021 - 04:30



Toni Roca es abogado y director del Sports Law Institute, un posgrado de Derecho Deportivo creado en 2019 que pretende revolucionar el sector. Además, Roca es consejero delegado de Himnus Football Lawyers. El experto es partidario de cambiar la ley del deporte y cree que hay que cambiar las vías de ingresos de los clubes. Sobre los eSports opina que “van a seguir su propio camino” y manifiesta que no van a necesitar ni a la fifa ni al Comité Olímpico Internacional (COI).

Pregunta: ¿Cómo ha evolucionado la contratación con la pandemia?

Respuesta: La industria se ha visto muy afectada, sobre todo por el *matchday*. Ya hemos visto como el mercado de invierno ha sido de los más austeros en los últimos años, sobre todo en España. Veremos en los próximos años más contrataciones de

cesiones y apuestas por los jóvenes talentos de los clubes de Primera y Segunda División. Los clubes deben intentar no ser tan dependientes de los derechos de televisión y de los traspasos, por lo que tienen que crear nuevas vías de ingresos para poder compensar las pérdidas que ha supuesto el coronavirus y adaptarse, con el objetivo de volver a la situación anterior al virus.

P.: ¿La conflictividad en el deporte ha ido al alza por el Covid-19?

R.: Aunque ya se hayan llegado a acuerdos con clubes y jugadores, iremos viendo decisiones en los próximos meses.

P.: ¿Qué es lo que genera pleitos o problemas judiciales?

R.: Los contratos de transferencias, los de trabajo y las agencias de representación.

“Los clubes deben intentar no ser tan dependientes de los derechos de televisión y de los traspasos”

P.: ¿Hay más variables y más cláusulas en los contratos después del Covid-19?

R.: No necesariamente. Se van a tener que adaptar las magnitudes salariales, como consecuencia del control económico de LaLiga. Al final se trata de tanto ingresos tanto podrás gastar. Los clubes grandes son los que más han sufrido la crisis porque dependían más del *matchday*, y los más pequeños, que seguramente dependían más de los contratos de televisión, no les habrá afectado en tal magnitud, aunque deban hacer un esfuerzo económico. Pero deberán vender jugadores o negociar salarios muy a la baja.

P.: ¿Qué ha significado la creación de Sports Law Institute?

R.: Hemos hecho más accesible la formación en Derecho Deportivo. Para ello, hemos querido hacer cambios en tres aspectos fundamentales: abaratar costes, poder enseñar a distancia y ofrecer un aprendizaje dinámico y atractivo, desmarcándonos de otros másteres a los que es más difícil de acceder.

P.: ¿Los Ertos se convertirán en Eres?

R.: En Primera y Segunda División, no. Pero es posible que en categorías inferiores sí ocurra, porque son muy dependientes de la asistencia de público, y es más que probable que se llegue a hacer un ERE.

P.: ¿Ante los problemas financieros en el fútbol, vamos hacia una deflación de sueldos y también rebajas en cláusulas de rescisión que ya nadie puede pagar?

R.: Necesariamente se va a tener que mantener a la baja. Si la situación de los ingresos sigue a la baja, los clubes deberán negociar con sus jugadores, es así de sencillo. Es un problema genérico de todos los clubes que han visto ajustadas sus cuentas. En este mercado puede que haya alguna operación grande. Los clubes ingleses podrán dar alguna sorpresa este verano.

“El éxito de los eSports no depende de que se juegue al Fifa”

P.: ¿Es óptima la normativa deportiva en España?

R.: Para nada. Tenemos una ley del deporte que tiene 30 años, hace mucho tiempo que venimos esperando unos cambios, y es evidente que el deporte de los años 90 no tiene nada que ver con el deporte actual.

P.: ¿Se debería profesionalizar el fútbol sala, el balonmano y otros deportes?

R.: Sí, es extraño que únicamente lo sean la Primera, la Segunda División y la ACB.

P.: ¿Los eSports están preparados jurídicamente?

R.: Los eSports son un sector propio con sus propias características y van a seguir su propio camino. Se adaptan muy bien a las nuevas generaciones y, por lo tanto, los clubes se adaptan a ellos. Más allá de que algunos jueguen al Fifa, el resto de los juegos son de ficción, por lo que es un error equiparar a los eSports al deporte que hemos conocido. No creo que los eSports necesiten de la Fifa ni del COI para seguir creciendo. El éxito de los eSports no depende de que se juegue al Fifa.